

Verein der Freunde und Förderer des Skulpturenparks Heidelberg e.V.



An die
Mitglieder

Dr. Dr. h. c. Manfred Fuchs
Vorsitzender

Geschäftsstelle:
FUCHS PETROLUB AG
Friesenheimer Straße 17
68169 Mannheim

Telefon: 0621 3802 1100
Telefax: 0621 3802 7100
Email: manfred.fuchs@fuchs-oil.de

Heidelberg, den 23. August 2011

Mitglieder-Information

Liebe Mitglieder,

mit diesem Schreiben möchten wir Ihnen wieder einmal über die erfreuliche Entwicklung des Skulpturenparks Heidelberg in den zurückliegenden 12 Monaten berichten. Ergänzend verweisen wir auf unsere Homepage, die in den nächsten Tagen auf den neuesten Stand gebracht wird.

1. Entwicklung und Struktur unseres Mitglieder-Kreises

Unsere Mitgliederzahl hat sich weiterhin positiv entwickelt. Die Zahlen der letzten Jahre waren:

| | |
|------------|-----|
| 31.12.2008 | 77 |
| 31.12.2009 | 87 |
| 31.12.2010 | 100 |
| 31.12.2011 | 113 |

Heute sind wir 125 Mitglieder.

Diese Entwicklung spricht für das wachsende Interesse, das dem Skulpturenpark Heidelberg und seinen Aktivitäten entgegen gebracht wird.

Sitz des Vereins: Schlierbacher Landstraße 200 a, 69118 Heidelberg
Vereinsregister: VR 2490
Schirmherr: Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner, Heidelberg
Vorstand: Dr. Manfred Fuchs, 1. Vorsitzender; Prof. Dr. Marcus Schiltenswolf, 2. Vorsitzender; Prof. Dr. Markus Haass, Schatzmeister
Bankverbindung: DEUTSCHE BANK AG, Adenauerplatz 1, 69115 Heidelberg, Kto.Nr. 0112557, BLZ 672 700 03
Homepage: www.skulpturenpark-heidelberg.de

Interessant ist auch die Struktur unseres Mitglieder-Kreises. Sie stellt sich wie folgt dar:

| | |
|-------|--|
| 14 % | Künstler |
| 24 % | Repräsentanten von universitärer Kunstgeschichte, Museen, Kunstvereinen, Galerien und Künstlernachlässen / Künstler-Stiftungen sowie Kunstvermittler |
| 59 % | Kunstliebhaber, Sammler und kunstinteressierte Bürger der Metropolregion Rhein-Neckar |
| 3 % | Sonstige (überregionale Mitglieder) |
| <hr/> | |
| 100 % | |

2. Jahresrechnung 2011

Die Jahresrechnung 2011 wurde Anfang dieses Jahres erstellt und durch den von Ihnen gewählten Rechnungsprüfer, Herrn Dr. Böckmann, am 21.2.2012 geprüft. Beanstandungen haben sich nicht ergeben.

Die wichtigsten Punkte der Jahresrechnung 2011 sind:

- Der Verein hat 2011 trotz erheblicher Kosten für die Herbert Mehler-Ausstellung sowie für neue Leihgaben einen Gewinn von 1.030 € erzielt. Zu diesem erfreulichen Ergebnis haben namhafte Sonderspenden beigetragen, die 2011 insgesamt 33.330 € betragen. Hierfür danken wir unseren Förderern auch an dieser Stelle sehr herzlich.
- Das Reinvermögen des Vereins ist auf 181.632 € angestiegen. Davon entfielen unverändert 154.280 € auf Kunstwerke, 1.467 € auf Sachanlagen und 25.885 € auf Bankguthaben.

Im Einzelnen werden die Jahresrechnung 2011 sowie der Rechnungsprüfungsbericht vom 21.2.2012 der Jahresmitgliederversammlung vorgelegt werden.

3. Mitgliederversammlung 2012

Die Jahresmitgliederversammlung findet am

**Donnerstag, den 27.9.2012 um 18.00 Uhr
in der Cafeteria der Orthopädischen Universitätsklinik Heidelberg**

statt.

In Verbindung mit dieser Mitgliederversammlung wird eine Begegnung mit dem Bildhauer Claus Bury sowie eine kurze Einführung in seine Fotoserie "Bauern-Architekturen" stattfinden, die er uns im Februar 2012 für 2 Jahre als Leihgabe gegeben hat. Dies wird der Jahresmitgliederversammlung um 17.00 Uhr vorausgehen.

Wir bitten Sie, an dieser Mitgliederversammlung sowie nach Möglichkeit auch an der Begegnung mit Claus Bury teilzunehmen. Die förmliche Einladung und die Tagesordnung senden wir Ihnen heute zu.

4. Führungen

Am 13.5. fand im Rahmen der Vernissage der Robert Schad-Ausstellung eine Führung statt, bei der der Künstler seine 8 zum Teil monumentalen Stahlskulpturen vorstellte. Das Thema der noch bis zum 21.10. zu sehenden Ausstellung lautet "TANZ".

Am 30.6. folgte mit einer großen Teilnehmerzahl die Auftaktveranstaltung des erstmaligen "Heidelberg Art Walk" im Skulpturenpark Heidelberg. Die in 3 Gruppen erfolgte Führung galt sowohl den Werken unserer Dauerausstellung als auch der Sonderausstellung "TANZ" von Robert Schad.

Am 27.9. um 17.00 Uhr findet die bereits oben erwähnte Führung durch den Bildhauer Claus Bury statt. Er wird ausgewählte Arbeiten seiner umfangreichen Leihgabe vorstellen.

5. Neue Kunstwerke

Wir haben eine weitere Arbeit des Berliner Bildhauers Klaus Duschat erhalten. Es ist die 1993 entstandene Stahlskulptur "Mount Palomar". Es handelt sich um eine Dauerleihgabe der Kunsthalle Mannheim.

Ein wichtiger Neuzugang ist auch die monumentale Stahlskulptur "Großer Bug 2" des Bildhauers Christoph Freimann. Sie wurde im Jahr 1986/87 geschaffen und ist eine im Eigentum des Landes Baden-Württemberg befindliche Dauerleihgabe.

Im Frühjahr erhielten wir für 2 Jahre die bereits oben erwähnte Leihgabe von 79 Arbeiten der Fotoserie "Bauern-Architekturen" des Bildhauers Claus Bury.

Und schließlich hat uns der schweizerische Bildhauer und Maler Gottfried Honegger, der im Skulpturenpark Heidelberg bereits mit einer sehr schönen Skulptur vertreten war, 6 Originale aus seinem grafischen Werk geschenkt (Serigrafien und Collagen).

6. Robert Schad-Ausstellung 2012

Am Sonntag, den 13.5. wurde die bedeutende Sonderausstellung des Bildhauers Robert Schad eröffnet. Ein großer Kreis von Teilnehmern nahm die Gelegenheit einer eindrucksvollen Führung durch den Künstler wahr. Die Presse, das Regionalfernsehen sowie mehrere Kunstzeitschriften haben eingehend über diese Ausstellung berichtet.

Der für diese Ausstellung geschaffene Katalog und die Sonderedition einer Skulptur und von Zeichnungen fanden lebhaften Zuspruch. Der Katalog kann bei der Geschäftsstelle zum Preis von 20,- € bestellt werden.

Die Ausstellung ist noch bis zum 21.10.2012 zu sehen.

7. Ausstellungsplanung 2013 und 2014

Für 2013 ist eine Sonderausstellung der in Darmstadt und Paris arbeitenden Künstlerin Vera Röhm in Vorbereitung.

Für das Jahr 2014 ist sodann aus Anlass seines 80. Geburtstags eine Ausstellung von Arbeiten des Bildhauers Franz Bernhard geplant.

8. Öffentlichkeitsarbeit und Bekanntheitsgrad

Wir haben eine neue und reich bebilderte Broschüre des Skulpturenparks Heidelberg geschaffen, die bei der Geschäftsstelle für 5,- € bezogen werden kann.

Kehls Reiseführer "Die Bergstraße" weist auf den Skulpturenpark Heidelberg hin.

In Wikipedia wurde die Information zum Skulpturenpark Heidelberg aktualisiert und ergänzt.

Im Übrigen haben wir erstmals Anzeigen geschaltet und Aufnahme in Publikationen von Kunst- und Ausstellungsterminen gefunden. Genannt seien

KQ Kunstquartal - Kunst und Ausstellungen des Hatje Cantz-Verlags; Ausgabe April - Juni 2012

Kunsttermine - Ausstellungsanzeiger Deutschland, Österreich, Schweiz; Ausgaben Mai - Juni - Juli 2012 sowie August - September - Oktober 2012.

Sonderberichte erschienen in

Kunstraum METROPOL - Das Magazin der Metropolregion Rhein-Neckar; Ausgabe Juni - Juli - August 2012

ARTPROFIL - Magazin für Kunst; Ausgabe Juli 2012 mit Titelbild und Titelgeschichte über den Skulpturenpark Heidelberg und über die Robert Schad-Ausstellung.

Und schließlich wird derzeit am Eingang des Skulpturenparks eine attraktiv gestaltete und abends beleuchtete Hinweistafel angebracht, die den Lageplan der Skulpturen und die Informationen zur jeweiligen Sonderausstellung zeigt.

9. Beirat

Wir konnten im März 2012 Frau Dr. Kristina Hoge für unseren Beirat gewinnen. Sie ist Kunsthistorikerin, Galeristin in Heidelberg sowie Vorsitzende von Kunst Heidelberg e.V.

Wir hoffen, Sie am 27.9. bei der Begegnung mit Claus Bury sowie unserer Jahresmitgliederversammlung begrüßen zu können.

Mit besten Grüßen

